

年月日

18  
10  
08ページ  
11

NO.

和魂洋才 世界のリーダーへ

## 武田薬品工業<sup>⑥</sup>

「エコシステム（生態系）を構築し、科学を医薬品に変えていく流れを加速したい」。武田薬品工業社長のクリストフ・ウェバーは4月、湘南ヘルスイノベーションパーク（湘南アイパーク、神奈川県藤沢市）の開所式で決意を示した。

同パークは従来、武田の湘南研究所だったが、

### する企業

科学を薬に



## 日本に創薬の生態系構築

（東京都港区）が入居。ウェバーは4月、湘南ヘルスイノベーションパーク（湘南アイパーク、神奈川県藤沢市）の開所式で決意を示した。

藤本は4—5年後に同

### V B育成の機運高める

I BMの例では、人工知能（AI）を健康関連分野の技術革新に活用することが期待されている。 「まずはバイオVBを数多く育て上げることが重要」。湘南アイパークは、

は社外からの創薬シーズ導入を積極化。藤本によると、特に米国で学術機関やバイオVB起源の開発品が多いという。 「まずはバイオVBを

もに、「育つてきたバイオVBの中で、一つでも二つでも武田の開発品につながるものがあればいい」と考えている。

このジレンマに悩んで

いる。現状は「武田が

く藤本は奔走する。

（敬称略）

産学官で連携する創薬拠点として刷新。武田から独立した会社などが入居するとともに、武田と資本関係のない製薬企業や創薬ベンチャー（VB）にも門戸を開いた。直近では日本I BMやPHCが増した。このため各社

のジェネラルマネジャーである藤本利夫は、こう指摘する。医薬品産業では創薬手法や未充足の医療ニーズの変化に伴い、大手製薬企業でも自社単独で研究を進める難しさが増した。このため各社

のジエネラルマネジャー

4月にまとめたバイオVB関連の報告書では、国

内創薬型VBの時価総額

は欧米のみならず中国や韓国よりも小さいと指摘

されている。藤本はこうした現状の改善に湘南ア

イパークが貢献すると

ければこのパークは立ちゆかない

状況で、競合他社に

つづらひ雰囲気になつてゐる可能性が

否定できない。

いくつかの企

業に試して入って頂い

て、本当に研究や交流が

進むことを示していけれ

ば後が続いて下さる】

ことのジレンマに悩んで

いる。現状は「武田が

く藤本は奔走する。

（敬称略）



産学官が連携する  
創薬拠点を目指す  
(4月の湘南アイ  
パーク開所式)